
[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 178 老人福祉に関すること

当 局 回 答

№ 56

　高齢者がシェア・ハウスで共同生活を送りながら、世代を超えた交
流を図ることは、一人暮らしの寂しさが解消され、いきいきとした人生
を送ることができると考えられますが、どのような運営方法がいいのか
など多くの課題もあります。また、建設用地についても現在、住宅に
居住している方もいらっしゃいますので、実施は困難と考えます。【社
会福祉課】

当 日 の 回 答 　ご提案として、今後、検討させていただきます。高齢者と幼児のふ
れあいの機会は、人生の質を向上させるとも言われているので、参考
とさせていただきます。中島住宅については、現在、居住する方がい
ることから空地とはならないため、困難と思われます。

意見・質問・要望等 　高齢者のシェアハウスを中島保育所近くに建設し、世代を超えて交
流できる仕組みを作ってほしい。建設用地は中島住宅が候補ではど
うか。【東田町公民館】

№ 56 老人福祉に関すること

通し番号 52 （仮称）仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 57

　議員回答のとおり、建設前に、仙南地域広域行政事務組合におい
て、（仮称）仙南クリーンセンター整備に係る生活環境影響調査を平
成23年10月から平成24年９月まで実施し、生活環境影響調査結果
について平成25年１月４日から２月４日まで縦覧を行っています。
　また、仙南地域広域行政事務組合で２市７町全世帯に発行してい
る「仙南広域エリアマガジン」平成28年４月号で、排ガス関連値につ
いて、法により規制されている値よりさらに厳しい自主規制値の設定
等について周知する予定です。
　なお、運転開始後は、排ガスの24時間監視と排ガス関連値が表示
される「環境モニター」を毛萱トンネル入口付近の(仮称)仙南クリーン
センター敷地内に設置し、施設の運転状況を市民の方々が可視化
できるようになる予定です。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　建設前に１年かけてモニタリング調査を行っています。運用開始後
も、測定結果は公表し続けることになっています。心配されている方
が多いのではないかということで、仙南地域広域行政事務組合に市
民へしっかり周知するようお願いしています。

意見・質問・要望等 　（仮称）仙南クリーンセンターの安全性について、工事前に環境影
響評価をされているのか。その中でクリアされているのではないか。
【野田生活センター】

№ 57 （仮称）仙南クリーンセンターに関すること

通し番号 170 （仮称）仙南クリーンセンターに関すること

当 局 回 答

№ 58

　角田衛生センターは、平成28年11月に可燃ごみの搬入を終了し、
平成28年12月から（仮称）仙南クリーンセンターの試運転を行い、仙
南２市７町の可燃ごみの搬入が開始されます。それに伴い、角田衛
生センターは、平成29年１月に施設閉鎖業務を行います。議員回答
のとおり、角田衛生センターは、将来的に解体になると思われます
が、解体時期等については、仙南地域広域行政事務組合理事会等
で、今後、検討していくものと思われます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　将来的に解体になると思いますが、具体的計画はまだ示されてい
ません。

意見・質問・要望等 　現在、西根地区に建設中の（仮称）仙南クリーンセンター完成後、
現行の角田衛生センターはどうなるのか。【東田町公民館】

№ 58 （仮称）仙南クリーンセンターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 9 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 59

　平成27年６月９日、角田市毛萱の市道脇に雑誌や賞味期限切れ
の飲料物など家庭ごみ100キロを不法投棄した疑いがあるとして、市
外の男性会社員が逮捕されています。記事は平成27年６月11日付
けの河北新報朝刊に掲載されました。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　あります。平成27年に市内で不法投棄をした者が逮捕されていま
す。

意見・質問・要望等 　不法投棄を摘発した例はあるのか。【西根自治センター】

№ 59 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 86 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 60

議員回答のとおりです。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　不法投棄については、市の生活環境課（63-2118）へ通報いただき
たいと思います。警察などと連携し、現地を確認し、犯人を検挙した
という事例もあります。見つけた際には、すぐに生活環境課へ連絡く
ださい。
　また、角田市環境衛生組合とも連携して、看板や監視カメラなどを
設置して、不法投棄防止にも努めておりますので、今後ともご協力を
お願いします。

意見・質問・要望等 　大正坂付近に、業務用のペンキの空き缶や塩ビ管の廃材が不法
投棄されていた。他の地区にもU字溝や便器等の廃材が捨てられて
いる。何とかしてほしい。【藤尾自治センター】

№ 60 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 166 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 61

　不法投棄は廃棄物処理法によって厳しい罰則が定められた犯罪で
す。不法投棄を発見した時は、生活環境課にご連絡ください。
　また、投棄者に繋がる証拠がある際は最寄りの駐在所又は角田警
察署に通報願います。
　投棄物の処理は、原則、投棄者が行わなければなりませんが、不
明の場合は土地の管理責任に基づき、土地所有者・管理者が処理
することになりますのでご理解願います。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　職員が言われる通りで、他にも例がありますが、所有者の土地上に
ある物は所有者の物であり、他人は勝手には持ち去れないということ
です。

意見・質問・要望等 　不法投棄について、区長と相談し処理をしてきたが、びっくりしたの
は市役所からは、地権者で処置をするべきということだったが、違うの
ではないか。逃げ腰だし市は冷たい。見放しているし、無責任であ
り、自己責任がなさすぎる。改善を要望したい。【北郷自治センター】

№ 61 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 12 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 62

　市民の方々が分別していただいたごみのうち、仙南地域広域行政
事務組合における鉄・アルミ等の売払分は、ごみ処理等施設等の管
理運営費の軽減、角田市における古紙の売払い分は、ごみの回収
費用の軽減に役立っており、環境行政全般に対して使用されていま
す。
　ごみ対策としては、市職員等が、希望する行政区に対して行う「ご
み分別出前講座」による周知徹底や不法投棄防止のための機器の
設置について、角田市環境衛生組合連合会と連携し取り組んでいき
ます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　角田市はごみ処理について負担金を出しています。そのうち市民
の努力で減額された分は、個人への還元はできませんが、市民全体
のごみ対策のために使っていきたいということです。

意見・質問・要望等 　ごみ問題で「市民が努力した分は、ごみ分別や不法投棄対策とし
て予算化」とありますが、市民が努力した分は市民に還元するという
ことか。きちんと分別した人に還元はないのか。【枝野自治センター】

№ 62 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 24 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 63

　平成24年７月から家庭ごみの「もやせるごみ」と「もやせないごみ」が
有料化の対象となり、まもなく４年目を迎えようとしています。ごみ有
料化による収益は、「ごみ処理経費」と「有料化指定袋の製造や流通
のための経費」に使われています。なお、平成26年度の家庭ごみ有
料化による角田市が仙南地域広域行政事務組合へ負担する負担金
軽減額は、約3,100万円程度となっております。
　市民の方々が、ごみの不法投棄を発見した場合の通報方法です
が、まずは、市生活環境課へ発見場所をご連絡ください。また、投棄
者に繋がる証拠がある際は最寄りの駐在所又は角田警察署に通報
願います。
　なお、市では、各行政区の環境衛生組合長を生活環境推進員とし
て委嘱し、ごみの不法投棄を発見した場合は、市生活環境課へ通報
していただく仕組みとなっています。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　ごみ分別やごみ処理等については、２市７町で構成する仙南地域
広域行政事務組合において環境衛生費として取り組んでおり、ごみ
有料化に伴う収益等についても、それらの運用資金として活用して
いるもので、結果として各市町が負担する負担金等の軽減などにつ
ながります。
　また、ごみの不法投棄に関する監視や通報方法については、持ち
帰りまして、後日、ご報告をいたします。

意見・質問・要望等 　ごみの有料化になってから久しくなりますが、これらの収益はどのよ
うに活用されているのか。
　また、ごみの不法投棄の件で、実際に不法投棄をしている現場を
目撃したことがあるが、その後の通報方法などについて説明をしてほ
しい。【横倉自治センター】

№ 63 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 33 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 64

　ごみ処理等対策調査特別委員会は、議員回答のとおり、仙南２市７
町の新しいごみ処理施設である（仮称）仙南クリーンセンターの建設
場所・建設・運営について議論を行ってきました。平成29年４月供用
開始を目指し、現在、仙南地域広域行政事務組合において建設中
です。
　また、ごみ袋への排出者の名前明記の件ですが、明記方法につい
ては、各行政区の実情に応じて取り組んでいただいています。ある
行政区では、排出者を番号で管理し、ごみ袋に管理番号を明記し集
積所に排出することにより違反ごみを減らしている事例もありますの
で、各行政区で、違反ごみがでないような取り組みを考えていただけ
ればと思います。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　特別委員会は、（仮称）仙南クリーンセンター建設・運営についての
議論をしていますが、ご意見も含め、常任委員会等で調査・研究をし
ながら、改善に向けて当局と協議をしていきたいと思います。

意見・質問・要望等 　ごみ処理等対策調査特別委員会では、どんなことが話し合われて
いるのか。ごみの分別が守られていなかったり（特にアパート関係）、
地区外の人が置いていったり、どの地区でも対応に苦慮している。ご
み袋に排出者の名前を明記するよう、統一して義務付けをしてもらい
たい。【新丁三区区民会館】

№ 64 不法投棄・ごみに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 179 不法投棄・ごみに関すること

当 局 回 答

№ 65

　震災後アパート建設の増加が見受けられることから、所有者や建物
管理者には事前に必ず行政区長と協議するようお話しています。
　また、行政区の希望が別設置の場合は室数にかかわらず、設置可
能としています。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　開発許可を出す際に、10室以下のアパートでもごみ集積所を義務
付けるしかないと思われます。当局に要望として伝達します。

意見・質問・要望等 　アパート建設を行う場合、10室以上であればごみ集積所を置く義
務があると思うが、現実的には6～8室の建設であり、ごみの集積所を
置いていない。10室以下でもゴミ集積所を設けるようにできないか。
【東田町公民館】

№ 65 不法投棄・ごみに関すること

通し番号 46 放射能に関すること

当 局 回 答

№ 66

１．平成27年度における空間放射線量率の測定について
①　毎月１回、市内小中学校、保育所及び児童館等
　※　市のホームページへの掲載
②　年２回（５月と１１月）市内140ヵ所（１キロメッシュ）
　※　市のホームページへの掲載・窓口に設置。平成27年11月の
　　測定結果については、平成27年12月「広報かくだ」に掲載。
　なお、保育所・学校給食センターで給食として提供している食材の
放射能測定を行う計画測定や主に自家生産自家消費する食品等の
住民持込みの放射能測定を行う一般測定も行っています。

２．除染に伴った除却土壌について
　角田市除染実施計画に基づき、現場保管しています。また、除却
土壌の処分については、国から処分基準が示されることになってい
ますが、現在、国から処分基準が示されていないため、処分基準が
示された後、検討していくことになります。
　また、除却土壌を現場保管している場所は、定期的に空間放射線
量率を測定しています。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　現在は、月１回測定し、市のホームページなどに掲載しています。
除染で出た土は、国が最終処分場を決めるまで、国のガイドラインに
沿った形で一時保管しています。

意見・質問・要望等 　放射能の測定は、現在どのようになっているのか。除染した土はど
うしているのか。【新丁三区区民会館】

№ 66 放射能に関すること

通し番号 82 野良猫対策に関すること

当 局 回 答

№ 67

　猫の飼養については飼い猫、野良猫の区別が難しいこともあり、飼
い主には室内飼いをお願いしています。無責任な餌付けをしている
方がきちんと分かれば、当課や仙南保健所で直接本人に注意して
おります。なお、東町の氏家歯科医院周辺の件については、平成27
年10月に仙南保健所と一緒に餌付け者に対し注意指導を行ってい
ます。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　餌付けをしている方が分かれば、餌をやらないでほしいとお願いで
きるので、当局に要請します。

意見・質問・要望等 　雇用促進住宅周辺に野良猫が多いので対応してほしい。住人のあ
る方が、餌付けをしているようだ。
　また、東町の氏家歯科医院周辺にも多くの野良猫が住みついてい
る。【中島区公民館】

№ 67 野良猫対策に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 66 空き家対策に関すること

当 局 回 答

№ 68

　空き家等の対策については、「空家等対策の推進に関する特別措
置法」により、「第一義的には空家等の所有者等が自らの責任により
的確に対応することが前提」となっています。議員回答のとおり、現
在、空き家の解体について、所有者の方と話し合っています。【生活
環境課】

当 日 の 回 答 　当局でも危険な建物であることは承知しており、何度か仙台市の所
有者の方にも直接お願いしていますが、なかなか応じていただけな
い状況のようです。今後も継続して、所有者の方にお願いし、早急に
対応していただくよう要望します。

意見・質問・要望等 　空き家対策について、旧我妻写場の近くにある元カラオケ屋の店
舗が、大分傷んでいて危険である。人の往来も多いので、建物を撤
去してもらいたい。【中島区公民館】

№ 68 空き家対策に関すること

通し番号 74 景観に関すること

当 局 回 答

№ 69

　地元の東町行政区において区内で対応できないか調整を図って
いただきましたが、水遣りや除草などに大変な労力がかかることなど
から受け皿が見つからず断念されておられます。
　すばらしい角田を創る協議会を通して、当該花壇の管理団体を募
集する方法も考えられますが、他の花壇づくり団体は各自の花壇づ
くりが精一杯の感があります。
　行政が直接、花壇づくりを行うのは費用対効果の面から困難な状
況になっています。
　何か策はないのか関係者で話し合っているところです。【生涯学習
課】

当 日 の 回 答 　要望があったことを、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　東町花の会が解散することになった。花壇の継続を教育委員会に
要望しているが、結論が出ていない。
　皆さんのアイデアが無いか考えてほしい。このままだと辞めるしかな
いと思う。【中島区公民館】

№ 69 景観に関すること

通し番号 96 結婚に関すること

当 局 回 答

№ 70

　平成25年２月に開催した「角田の花嫁・お見合い大作戦」が契機と
なり、平成25年４月から市として婚活支援事業に取り組むことになりま
した。結婚を希望する独身者の出会いの場を創出する「かくだ・婚活
大作戦」の他、独身者対象の「かくだ・婚活セミナー」、親御さん対象
の「かくだ・婚活特別セミナー」などの開催、みやぎＰＩＳＡによる結婚
相談会の開催、登録者へ婚活情報を提供する「かくだ・婚活バンク」
などを実施しています。結婚を希望する独身者やその親御さんなど
に対して、これらの事業を通し、市としてはあくまでも「きっかけづくり」
と「意識を変えてもらう仕掛けづくり」を行っていきたいと考えていま
す。
　なお、平成27年度に「かくだ・婚活大作戦」を２回開催し、13組の
カップルが誕生しました。【生活環境課】

当 日 の 回 答 　角田の花嫁・お見合い大作戦では、５組カップルが成婚しておりま
すし、その後の角田市独自で行ったお見合い大作戦でも１組のカッ
プルが成婚し、子どもさんも誕生しています。今後も婚活に力を入れ
ていくよう要望していきます。

意見・質問・要望等 　角田の花嫁・お見合い大作戦等婚活事業は成果が出ているのか。
【藤尾自治センター】

№ 70 結婚に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 41 地域医療・救急体制に関すること

当 局 回 答

№ 71

　救急車の要請の通報を受けてから病院への収容までの平均時間
は、43.6分となっています（仙南地域広域行政事務組合「平成27年
消防統計」救急統計の概要より）。
　救急車が救急患者の家に到着してからの作業として、救急救命士
が患者の血圧、心電図、体温等を測定し、その情報を基に傷病の程
度を確認して、その程度に応じた病院を探し、連絡を取るという流れ
があるようです。
　そのため、搬送先が決まるまでに一定の時間がかかるものと思われ
ます。
　市では、「夜間の急な病気やけがのとき」というタイトルで、夜間急
患の場合の連絡の流れについて毎年６月に「広報かくだ」に掲載し、
周知しております。
　平成28年度も、かかりつけ医をもつことや救急のかかり方について
周知する予定です。【健康推進課】

当 日 の 回 答 　消防・救急は仙南地域広域行政事務組合の事業ですが、ご意見
については、大事なことなので、検討課題として注目していきます。

意見・質問・要望等 　先日、あるお宅に救急車が来ており、30分以上停まっていた。搬送
先を探していたと思うが、高齢化社会ということもあり、症状や状況に
応じた受け入れ体制の整備ができているのか心配だ。【新丁三区区
民会館】

№ 71 地域医療・救急体制に関すること

通し番号 164 地域医療・救急体制に関すること

当 局 回 答

№ 72

　みやぎ県南中核病院の基本方針として、時間内、時間外を通して
少なくとも構成市町あるいは仙南地域からの救急患者収容の要請に
は可能な限り対応する体制をとっています。
　しかし、高次医療が必要とされるケースや重症の救急患者が同時
に複数名搬入された場合など、状況により収容できないケースもある
ようです。
　また、小児科については、24時間365日体制で二次救急患者の受
入れを行っています。【健康推進課】

当 日 の 回 答 　実態は我々も聞き及んでいます。みやぎ県南中核病院も一生懸命
だと察しますが、今後一般質問などを通じ強く質していきます。

意見・質問・要望等 　１市３町で運営しているみやぎ県南中核病院だが、救急体制にお
いて、この県南のどこでも受け入れてもらえず、福島県伊達市まで搬
送された事例があるが、小さな子どもを抱えるご家庭ではかなり不安
に思っているし、このような不安を解消してこそ、角田市に住んでて
良かったと思えるようになるのだと思う。【北郷自治センター】

№ 72 地域医療・救急体制に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 22 地域医療・救急体制に関すること

当 局 回 答

№ 73

　現在、みやぎ県南中核病院（以下、「中核病院」という。）において
看護学校を創設することについては、建設及び維持管理費用に数
億円を必要とすることが見込まれ、その費用負担のあり方も大きな課
題となることから、看護学校を創設する考えはないようです。
　看護師不足解消の取り組みとしては、看護師等奨学金制度を実施
し、看護師または助産師として中核病院に勤務しようとする方に対
し、修学のための奨学金を貸付けています。
　また、中核病院では、白石高校看護科の実習生の受入れを行って
います。【健康推進課】

当 日 の 回 答 　みやぎ県南中核病院では、白石高校看護課と連携しています。そ
の一環として看護師育成、確保の手段として育英金制度を設けてお
ります。卒業後の就職を条件に希望者に育英奨学資金を付与してお
り、間もなく卒業生が勤務することになります。看護学校開設の要望
については承ります。

意見・質問・要望等 　夢のある角田市にするための大切な一つに人材育成がある。仙南
地区には看護師が足りないが、みやぎ県南中核病院に看護学校を
作れないか。若い女性の地元就職は未来への希望になるのではな
いか。【枝野自治センター】

№ 73 地域医療・救急体制に関すること

通し番号 162 小・中学校に関すること

当 局 回 答

№ 74

　ＪＡＸＡとの教育分野での連携については、ＪＡＸＡと協議会を立ち
上げ検討しております。
　本年度は、既存の行事の中で連携を深めるとともに、学校でもＪＡＸ
Ａの事業を取り入れる予定としています。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　全く同じ考えです。50周年という節目で連携協定の中に、小・中学
生に対する教育の普及及び産業に関する技術普及が盛り込まれま
したが、今後、市教育長にも強く訴えたいと思いますし、ＪＡＸＡからの
講演などを通じ次世代の育成を図り、ひいては、角田市に住めば、
凄い子育てができ、魅力ある教育の起爆剤になり得るという思いで聞
かせていただきました。宇宙教室も、ここ５年ぐらい増加傾向にあり、
少しずつですが進んでいます。

意見・質問・要望等 　角田市は、明日の宇宙を拓くまちをキャッチフレーズとしているなら
ば、大河原町・柴田町と同様、活発にＪＡＸＡと連携を図るべきではな
いか。子ども達に夢と希望を与えるべきだと思う。【北郷自治セン
ター】

№ 74 小・中学校に関すること

通し番号 193 小・中学校に関すること

当 局 回 答

№ 75

　学校ではＮＩＥ教育として、新聞などを取り上げ教材として活用して
おり、広報かくだもそのひとつと考えております。
　また、行事ポスターをできるだけ掲示しております。【教育総務課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、担当課に伝えます。

意見・質問・要望等 　広報かくだについて、年中行事・イベント・ごみの分別方法など、中
身は情報満載で充実している。これを学校の教材として使用できな
いか。
　また、角田市の様々な行事のポスターを学校の廊下に掲載しては
どうか。それにより、子ども達は角田市の素晴らしいところを理解し感
じて、ゆくゆくは交流人口増加にもつながるのではないか。【中島下
区民会館】

№ 75 小・中学校に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 137 市民センターに関すること

当 局 回 答

№ 76

　平成27年度のかくだ田園ホールの利用者数については、昨年７月
オープンから今年２月までの８月間で20,851人で、１月当たり約2,600
人となっております。
　収容人数については一般席618席、車椅子席５席、親子席７席の
計630席です。
　出入口のドアが安全確保などの理由により透明でない作りになって
いるため入りにくいと思われるのかもしれません。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　どんどんと利用してほしいと思います。630人程収容できます。ドア
の作りが入りにくいとの意見もあるようです。

意見・質問・要望等 　かくだ田園ホール、月にどの程度利用されているのか。何人収容で
きるか。今までの市民センターに比べ入りにくい感じがする。【小田自
治センター】

№ 76 市民センターに関すること

通し番号 39 自治センターに関すること

当 局 回 答

№ 77

　市民センター北側通路・駐車場整備については、当初から整備計
画に盛り込まれているものです。
　平成26年６月の角田市議会定例会において、市民センター駐車場
の拡張整備に係る補正予算（案）の審議の中で「多額の財政支出に
なること」や「角田自治センターを含めた近隣公有地の利活用を図る
べき」という議員の意見を受け、再検討を行った結果、既存の公共施
設用地等を最大限に活用することを前提とした市民センター駐車場
の全体計画を定めました。その中の具体的な検討項目として、移転
を計画している角田保育所の用地の利活用や、老朽化が著しく大規
模改修が必要な角田自治センターの用地の利活用などを取り上げ
ており、平成30年度の角田保育所の移転を考慮し検討していきま
す。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　現在は利用状況を見ているところなので、取り壊しについては、結
論は出ていません。自治センターの代替施設の件は、検討案の一つ
ということかと思います。

意見・質問・要望等 　市民センター北側の通路や駐車場を舗装するということは、自治セ
ンターはすぐには壊さないということか。市の幹部からは、将来角田
保育所を移転して駐車場を広くし、同時に自治センターを代替施設
に移すとの話を聞いている。【新丁三区区民会館】

№ 77 自治センターに関すること

通し番号 40 自治センターに関すること

当 局 回 答

№ 78

　角田自治センターを大規模改修して残すことになった時にご指摘
のあった内容を考慮していきます。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　要望として承ります。

意見・質問・要望等 　高齢者や女性、身障者などが気軽に利用できる施設は、今後ます
ます必要になる。角田自治センターには洋式便器がなく、床も木製
ではないなど、公民館の機能としては不満が残る。地域のコミュニ
ティの場として、利用者に親切な施設のあり方を考えてもらいたい。
【新丁三区区民会館】

№ 78 自治センターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 64 自治センターに関すること

当 局 回 答

№ 79

　平成27年度において、かくだ田園ホールが満員になったのは５回
程あります。その際には、常設の駐車場（約300台）、角田中央広場
及び旧健康センター跡地の臨時駐車場（約100台）のほか、角田中
学校校庭東側の牛舘寄付受納地やバス輸送による市役所や角田駅
の駐車場の代替利用により、しのいでいる状況となっています。
　また、市民センターと角田自治センターの利用状況や駐車場の利
用状況を見ながら、さらに平成30年度に移転を計画している角田保
育所との状況も考慮しながら、角田自治センターを解体して市民セ
ンター内に機能移転するのか、角田自治センターを大規模改修して
存続させるのか検討していきます。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 ①角田自治センターの機能を市民センターに移して、現角田自治セ
ンターを解体し、跡地を市民センターの駐車場として利用するのが、
ひとつの考え方です。今のところ平成30年度までは残す予定です。
各イベントにおいての具体的な駐車場の混み具合などの実績は市
民センターで把握していると思いますが、どれだけ満杯になったかは
未確認です。
　利用状況や角田保育所跡地の利用法も踏まえて、角田自治セン
ターの解体については、再検討するよう要望があったことを当局に要
望します。

②角田市市民センター・角田自治センターの利用状況と、駐車ス
ペースの充足状態など、推移を調査中とのことです。取り壊しについ
ては、結論は出ていません。

③当局に伝えます。

意見・質問・要望等 ①角田自治センターの建物を解体する話は聞いているが、問題と
なっているのは駐車場の確保だと思う。駐車場は、かくだ田園ホール
を使い始めて、どのような状況になっているか。かくだ田園ホールが
満杯になったことが何回かあって、どれだけ駐車場が満杯になった
のか、調査したことがあるのか。
　駐車場が間に合うという結論が出たと思うが、具体的な方針を示し
てほしい。【中島区公民館】

②角田自治センターは利用者にとって大変重宝な施設だが、取り壊
しについて、現在、どのような状況にあるのか。【新丁三区区民会館】

③角田自治センターの継続利用を、平成30年度まで続けてくださ
い。いろんなことで利用されている方が多いので、お願いします。【中
島区公民館】

№ 79 自治センターに関すること

通し番号 187 自治センターに関すること

当 局 回 答

№ 80

　角田自治センター入口に施設名を掲げておりますが、その他には
表示がありませんので、市民センター入口配置図等で角田自治セン
ターの場所も示していきます。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　角田自治センターの看板がないがどうなっているのか。
　また、角田自治センターについては、今後どうなるのか。【中島下区
民会館】

№ 80 自治センターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]Ⅲ　市政に関する意見、要望等
通し番号 150 放送大学に関すること

当 局 回 答

№ 81

　放送大学はテレビやラジオ、インターネット等の授業や教材等で正
規の大学の単位が認定される通信制大学・大学院です。
　平成21年より図書館２階の一角に角田視聴学習室コーナーがあ
り、教材の科目は学生の方の依頼により揃えられています。放送大
学生の方は学生証を提示して視聴覚教材を借りることができます。
　また、市内にお住まいの方も館内で視聴ができますので、カウン
ターへお声がけください。【図書館】

当 日 の 回 答 　通信制の大学です。教養科と専科があって、自分で好きなもの選
択して受講するものです。東北大学の中に、宮城学習センター（本
部は千葉にある）があります。角田市図書館の中には、宮城学習セ
ンターの角田視聴学習室があります。同様な施設が、気仙沼市、石
巻市にもあります。

意見・質問・要望等 　角田市図書館に　「放送大学」の看板があるが、どのような内容のも
のか。【桜自治センター】

№ 81 放送大学に関すること

通し番号 195 リバーサイドマラソンに関すること

当 局 回 答

№ 82

　応援の方のために通過時間についての情報を提供する方向で調
整いたします。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　要望として受け止め、担当課に伝えます。

意見・質問・要望等 　リバーサイドマラソンのコースが変わり、阿武隈川の堤防を走るコー
スになった。土手の両側から応援でき、走る人の意気込みも良くな
り、応援する人も大変感動した。そこで、場所ごとの通過時間を示し
たチラシなどを配ってもらえないか。【中島下区民会館】

№ 82 リバーサイドマラソンに関すること

通し番号 92 史跡に関すること

当 局 回 答

№ 83

　民地との境界には土地を取得した際に境界を示す杭を要所に埋設
してありますが、経年により埋没してしまったことが考えられます。作
業に入る前に現地で杭の場所を確認し、作業される方が戸惑わない
よう対処していきます。【生涯学習課】

当 日 の 回 答 　要望として、当局に伝えます。

意見・質問・要望等 　大久保古墳の草刈りをシルバー人材センターに頼んでいると思う
が、実際に草刈の作業をするときに、どこからどこまで草刈をすれば
良いのかわからない。明確に指示してほしい。【藤尾自治センター】

№ 83 史跡に関すること
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